

## Ciudadanos obliga a ceder al PP y al PSOE en Madrid y Andalucía

Los dos grandes partidos admiten limitar mandatos en ambas comunidades

Cifuentes acepta celebrar primarias y que los alcaldes tengan dedicación exclusiva

Susana Díaz acuerda bajar impuestos y retirar a los cargos que sean imputados

R. LIMÓN / L. LUCIO / J. MARCOS  
Sevilla / Madrid

La socialista Susana Díaz se aseguró ayer el Gobierno de la Junta de Andalucía con el primer pacto de Ciudadanos. El partido de Albert Rivera ofreció su apoyo a la actual presidenta en funciones tras una dura negociación en la que ha logrado arrancar al PSOE medidas que no estaban previstas en su programa, como la limitación de mandatos al frente del Ejecutivo autónomo, la bajada del impuesto del IRPF en el tramo autonómico o la supresión del aforamiento de los diputados. Finalmente, el acuerdo no incluye un compromiso explícito por escrito de dimisión del expresidente Manuel Chaves, si resulta ser imputado en el caso ERE, aunque sí se incluye la obligación de expulsión de manera genérica.

Ciudadanos no solo ha logra-

do imponer sus principales demandas en Andalucía. En Madrid, el compromiso tácito al que ha llegado con la popular Cristina Cifuentes para garantizarle la presidencia de la Comunidad contempla la celebración de primarias y la dedicación exclusiva de los diputados regionales, de manera que no puedan compatibilizar su puesto con la alcaldía. Son dos propuestas que la dirección nacional del PP no defiende, pero que su candidata sí se aviene a observar.

Los pactos de Ciudadanos en Andalucía y Madrid, en el caso de que este sea firme, no implican un acuerdo de legislatura; únicamente suponen un respaldo a la investidura. PÁGINAS 15 y 16

### EDITORIAL

Dejar gobernar PÁGINA 10

## Los concejales de Policía y Urbanismo de Madrid serán de Podemos

BRUNO G. GALLO, Madrid  
Manuela Carmena, la candidata de Ahora Madrid al Ayuntamiento de la capital, ya tiene diseñado su futuro equipo de gobierno, según ha sabido EL PAÍS. Lo va a dividir en siete áreas (una más que en la actualidad), de las que tres recaerán en miembros de Po-

demos, la formación que encabeza Pablo Iglesias: Policía, Urbanismo y Participación Ciudadana.

Carmena, además, se apoyará para gobernar en Marta Higuera, directora de Justicia en el Gobierno vasco del socialista Patxi López. Será la primera representante de alcalde. PÁGINA 17



El político socialista Pedro Zerolo, en abril de 2005. / MARIANA ELIANO

## Pedro Zerolo, artífice de un país más tolerante

Muere el político que ganó la batalla por los derechos de los homosexuales

La capilla ardiente de Pedro González Zerolo congregó ayer a numerosos ciudadanos, políticos y artistas a los que el activo dirigente socialista mejoró para siempre el ejercicio de vivir en libertad. Zerolo, enfermo de cáncer de páncreas, falleció de madrugada en su casa de Madrid. Tenía 54 años. Histórico militante por la igual-

dad y los derechos de lesbianas, gais y transexuales, fue el principal impulsor del matrimonio homosexual, aprobado en 2005. José Luis Rodríguez Zapatero, entonces presidente del Gobierno, resaltó que el empuje de Zerolo le llevó a sacar adelante aquella ley "que convertía a España en un país más decente". PÁGINAS 22 Y 23

## Francia facilita y abarata el despido para estimular la contratación

El primer ministro Valls ofrece un plan de ayuda a la mediana empresa

CARLOS YÁRNOZ, París

El primer ministro francés, Manuel Valls, presentó ayer un nuevo paquete de medidas liberalizadoras para impulsar la pequeña y mediana empresa. El "Small Business Act a la francesa", como lo definió el propio mandatario, prevé rebajar el coste global de los despidos, eliminar las trabas legales e incrementar las ayudas para estimular la contratación. El Gobierno confía así en crear "decenas de miles de puestos de trabajo". Los empresarios y el centroderecha apoyan la iniciativa, crítica por los sindicatos. PÁGINA 3

## HSBC reduce 50.000 empleos y sale de Brasil y Turquía

PABLO GUIMÓN, Londres

El HSBC recortará 25.000 puestos de trabajo, cerca de un 10% de su plantilla mundial. Además, prescindirá de otros 25.000 empleados al poner en venta sus filiales de Brasil y Turquía. Con este recorte de gastos, el banco se centrará en los países más productivos y espera elevar la rentabilidad, tras verse involucrado en multitud de escándalos que han dañado su reputación. PÁGINA 35

### ADEMÁS

"El sistema mexicano está viejo"



Entrevista con El Bronco, gobernador electo de Nuevo León, un independiente símbolo del fin del bipartidismo en México. P5

Rajoy no frenará ninguna ley como le pide Sánchez P18

Ocho años de trabajo para confirmar un 'rembrandt' P25

Luis Enrique renueva con el Barça hasta 2017 P31

Estamos cerca, estás seguro.

santalucía  
SEGUROS

24 horas a tu servicio  
902 24 2000

www.santalucia.es

